

2020年12月20日

第1279号

編集発行  
日本共産党藤島支部

生活相談所  
加藤鉱一(宝徳)  
TEL0235-64-3941  
携帯090-8929-4221  
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

お問い合わせ用紙にカンパを民報をお  
願いします。連絡下さい。  
(月200円程度)  
12月 37人 25,376円  
11月 32人 48,610円

## 温泉施設の運営見直し、継続審査に 鶴岡市議会産業建設常任委

「長沼温泉ぽっぽの湯」と「くしひき温泉ゆうTOWN」の運営見直しに関する条例改正案が、11日の鶴岡市議会産業建設常任委員会で「閉会中の継続審査」となり、改めて次の臨時会等まで決定が延期となりました。

両温泉施設は第3セクターが指定管理を受け経営してきましたが、利用客の減少から赤字となり、このままでは施設を維持できないとして、指定管理を「利用料金制」から「委託料」に改める条例改正案です。

常任委員会の審査では、「委託料にした場合の経営改善の見通しが見えない」などの意見が出されました。

### 改革急げと言われ

市側の説明では、先の9月議会の産業建設常任委員会で、「令和3年度当初からの運営に間に合うように改革を急ぐべき」と、強い指摘を受け、見直しを加速してきたこと、そのためのスケジュールによる手続きとして、①12月議会で設置・管理条例の改正が必要

### 委託料方式の理由

なぜ委託料方式にしたか、との当局の説明では、

#### ②改正条例を元に、委託料へ管理運営基準の変更が必要

③地元受け入れ組織の設立は、委託料方式を前提に設立するので、条例改正がないと設立できない、

④新たな指定管理者として審査・選定の必要

⑤3月議会に、指定管理者の指定議案と、予算案を上程、

⑥4月1日の新年度スタートとするには、従前の組織体制の廃止と、職員の雇用関係の転換が必要になる、と

して、年度途中の場合は、従前の組織を残し、職員の雇用は途中からとなるなど不都合が生じます。

### 地元組織の設立は

もし年度途中の場合には、新たな地元受け入れ組織の設立を1月18日に予定しているが、条例改正がないと発足の準備が進みません。

長沼温泉ぽっぽの湯の場合は、新たな地元受け入れ組織の設立を1月18日に予定しているが、条例改正がないと発足の準備が進みません。

市議会の説明では、先の9月議会の産業建設常任委員会で、「令和3年度当初からの運営に間に合うように改革を急ぐべき」と、強い指摘を受け、見直しを加速してきたこと、そのためのスケジュールによる手続きとして、①12月議会で設置・管理条例の改正が必要

分石がある。そして羽越線陸橋に隣に一つ年下のゴンイチ君、その隣の雑貨屋の標識がある。

昭和初期、庄内交通が鶴岡交通と言った時代、木炭を燃やした木炭バスが走っていた。

症や施設のトラブルなどの状況変化があつても、通常必要となる運営費は委託料で積算され安定する。

②市の委託料の積算では、人件費や事業費について、必要最小限のものとしながら経費の縮減を図ることがで

きる、としています。

新しい魅力が必要しかし、経営赤字の根本問題は、利用者数の減少です。

見直し案では、第一に市の財政負担の縮減があげられ、経営の赤字解消が最優先とされています。

しかし、経営赤字の根本問題は、利用者数の減少です。

羽黒地域の「やまぶし温泉ゆぽか」は小さな部屋が多くあり、女性同士の会食などで利用され、予約で一杯など、賑わいの場になっています。

「今日はどこに行く?」という最終決定権を持つているのは女性である場合が多く、女性客を重点ターゲットにし、さらに入浴単価の見直しや、割引特典など、「新しい魅力が生まれ大きく変わった」と印象づけるような改革が必要でしょう。

## 老いて生きがい(2) 鈴木重雄(八色木・93歳)

藤島下町の旧五十嵐

抱かれ、コモジ(藁肩)

印刷所前に、「向鶴岡、右清川、左松山」の追

布団の中で昔話を聞くのが楽しかった。

そして、孫の家の向

分石がある。そして、孫の家の向

隣に一つ年下のゴンイチ君、その隣の雑貨屋

に3つ下のキヨウ子ちゃんが遊んでくれた。

キヨウ子ちゃんのお父さんは村の収入役だ

そうだ。

昭和初期、庄内交通が鶴岡交通と言った時代、木炭を燃やした木炭バスが走っていた。

父で私の弟とつれあいになつて幸せに暮らしている。

何より嬉しかったのは、自転車があつたの

で乗り方を覚えるのに苦労もした。

男性用自転車だった

ので、左手でハンドルを握り、右手で腰掛けをつかみ、3角形の車体に、右側のペダルに右足を乗せ、左足で助走して習つた。



私は小学校が夏休みになると孫の家に預けられたが、孫の家は楽しかった。

孫の家は茅葺き屋根の農家で、戸口の左側に便所、馬小屋、ウナギの寝床のような若槻部屋があつた。

私は祖母(ババ)に

なぜ委託料方式にしたか、との当局の説明では、

(つづく)  
45号線である。

## 新型コロナウイルス感染症の鶴岡市の状況

### (1) 最近(12月～)の鶴岡市の感染状況について

公表日	合計	~11月	12月	1(火)	2(水)	3(木)	4(金)	5(土)	6(日)	7(月)	8(火)	9(水)	10(木)	11(金)
件数	31	16	15	3	2	2	2	1	1	1	1	1	0	1

## (2) 検体集積所(サポートセンター)の状況について

月日	合計	11月	12月	1(火)	2(水)	3(木)	4(金)	5(土)	6(日)	7(月)	8(火)	9(水)	10(木)	
持込件数	237	76	161	16	13	15	14	14	—	28	21	20	20	

令和2年12月11日 鶴岡市新型コロナウイルス対策本部



「植民地主義は重大な過ち」と公言するマクロン大統領の登場だ。

青山 崇  
大な過ち  
2017年の就任早々、旧植民地国への文化財返還の条件を整備する方針を出し、翌年返還要請があつたベナンの26点の返還を決めた。

# 世界の国々 フランス ②

過ち

## 庄内病院の取組状況 12月11日山形県公表

## 【入院患者数】

病院名	日本海総合病院	その他
病床数	41	68
(うち重傷者用病床数)	(8)	(0)
現在の入院患者数	9	12
病床占有率	22.0%	17.6%

※感染症指定医療機関および重傷者用病床を確保している医療機関のみ病院名を公表

庄内病院は「その他」に区分

物事の善し悪しを考える間に色あせた髪の毛になり物思いにしづむ顔になつてしまつた。  
一年はあつという間に過ぎ、悲しみや喜びはどれほどあつただろうか。思いがけなく久し振りにあつた人から、頭に白髪が混じってきたと笑いものにされた。

感懷＝心に感じて思う事。冬至＝十一月二十二日、三日頃（今年は二十一日）。盆梅＝鉢に植えた梅。ここでは寒梅を指す。苦＝はなはだ。繁盛ん。愁顔＝物思いにしづむ顔。蓑鬢＝色あせた髪の毛。是非＝上いことはよし、悪いことは悪いとして道理によつて判断すること。彈指＝一度指をはじくほどの短い時間。邂逅＝思いがけなく出会う。噱＝大笑いをする。斑＝色が交じり合う。

冬至になつて家の中の寒梅の蕾は、どんなだらうといえままだらだ。  
物事の善し悪しを考える間に色あせた髪の毛になり物思いにしづむ頬になつてしまつた。  
一年はあつという間に過ぎ、悲しみや喜びはどれほどあつただらうか。思いがけなく久し振りにあつた人から、頭に白髪が混じつてきたと筆いものにされた。

冬至盆梅未苦繁  
愁顔蓑鬢是非間  
一年彈指幾悲喜  
邂逅人嘵白髮斑

# 感懷

見方がある

ハナは返還される見通しのゲゾ王の玉座（写真）。木製で、高さ約2メートル、重さ130キロある。

川さん(48)は、返  
還だけでは十分ではない。新しい文化的協力  
関係を築いていきたい」と、ベナン政府に対し、  
財政面や技術面で施設建設に向けた支援をし

見方がある  
ベナンに返還される  
見通しのゲゾ王の玉座  
(写真)。木製で、高さ  
約2メートル、重さ1  
30キロある。  
仏政府は今年中にも  
26点などの返還に関する特別法を制定する見  
通しだ。  
だが、返還されても、  
適切な温度や湿度管理、  
修復技術の下に保管で  
きる施設が必要だとい  
う。  
ベナン政府は、展示  
用の施設を建設する計  
画といい、仏文化省の



(王座)

▲しかし、どうなつて  
いるんだ・彼らの頭は。  
専門家も評論家もトラン  
ベルを少し休んだら・  
と言つてゐる時に、機  
関の延長を発表してい  
るんだぜ。何かの腹い  
せなんだかね。

だ・と専門家の代表が言つてゐるんだぜ。これで何も決断が出来ない・国民にお願いが出来ない政府なら、サッサと退陣しろや。

▲ そうでなくとも、学術会議の問題に後期高齢者の医療費2割の打ち出し、桜を観る会の国民の要求も聞けない・ときては、何が国民の為の政治か・だぜ。菅首相の本性が分かつたから、次期は無くさなくっちゃ。(石川)